

EL CORREO

NUM. 10.895.—(AÑO XXXI)

MADRID.—JUEVES 8 DE DICIEMBRE DE 1910

PRECIO: 5 CENTIMOS.

LOS DEBATES PARLAMENTARIOS

En el Consejo que celebraron ayer los ministros, se trató con algún detenimiento de los debates parlamentarios.

El retraso con que se lleva la discusión de los presupuestos y de los proyectos complementarios, ha hecho pensar al Gobierno en los medios de apresurar su aprobación, al objeto de que las Cortes puedan suspender sus sesiones el 20 al 21 de este mes.

Para tratar de esto asunto, el presidente del Consejo ha conferenciado con los presidentes de las Cámaras.

En el Senado no se han aprobado aún todos los presupuestos parciales de gastos. Anoche quedó ultimado el presupuesto de Guerra, y en lo que resta de semana se espera que queden aprobados los de Hacienda y Gastos de las contribuciones y rentas, únicos que faltan. En seguida empezará la discusión de los proyectos tributarios, los cuales los conservadores tratan de discutir ampliamente. En cuanto al proyecto de servicio militar obligatorio, la comisión no ha devuelto todavía a la Cámara al dictamen que retiró para reformarlo de acuerdo con las ideas de algunas de las comisiones presentadas.

Aunque algo más adelantada la labor del Congreso, también en esta Cámara hay bastante tarea pendiente. En la sesión de mañana quedará probablemente aprobado el presupuesto de ingresos, y en seguida comenzará el examen del articulado de la ley. Tres días tendrá que examinar la Cámara los proyectos fijando las fuerzas del Ejército y de la Armada para 1911, que algunos republicanos han anunciado discutirán con algún detenimiento, y la ley del censado, a la que harán objeciones los carlistas y presentarán diferentes enmiendas.

Hay que temer, además, en el Congreso, los dos debates anunciados sobre la gestión del Ayuntamiento de Barcelona y el proceso Ferrer.

El Gobierno ha pensado en la celebración de sesiones dobles y en la sesión permanente, en vista de que las sesiones de siete horas no dieron resultado para el avance de los debates en el Congreso; se apelará primero a las sesiones dobles, y, si fuera preciso, la sesión permanente, se dejará para ésta la aprobación de todos los dictámenes de comisión mixta referentes a los presupuestos y proyectos tributarios.

Las sesiones, como decíamos, se suspenderán el 20 al 21, con la fórmula de eso avisará a domicilio, aunque antes de reanudarlas se declarará por decreto terminada la primera legislatura y se fijará la fecha de reapertura. Esta no se verificará probablemente hasta después del 23 de Enero, día del santo del Rey. Para esa época el Gobierno llevará a las Cortes los proyectos ofrecidos, entre ellos el de Asociaciones.

Estas son las líneas generales del plan parlamentario ministerial, que habrá de concretarse en los días inmediatos a las discusiones de las Cámaras no se llevan con más rapidez, pues los informes ministeriales aseguran que es deseo del Gobierno que estén suspendidas las sesiones antes de Navidad.

Las elecciones en Inglaterra

Londres 7. A las diez de la noche resultaban elegidos 117 liberales, 153 unionistas, 83 redmondistas y cuatro obreristas.

Los liberales ganan once puestos, los unionistas dos, los laboristas tres.

El ex ministro Lytton ha sido reelegido.

Londres 8. El Sr. Baxton, presidente del «Board of Trade», ha sido elegido; el Sr. Mallet, secretario de Guerra, ha sido derrotado en Plymouth.

A las once y cuarenta y cinco de la noche eran elegidos: 124 liberales, 166 unionistas, 23 laboristas, 34 redmondistas y cuatro obreristas.

Los liberales ganan once puestos, los unionistas diez y seis y los laboristas cuatro.

Londres 8. A las doce de la noche los unionistas llevaban ganados en total dos puestos.

Lord Charles Balfour ha sido reelegido en Portsmouth.

El tratado con Marruecos

Según noticias de París, dentro de pocos días se le practicará a El Mokri la operación que ha motivado un viaje a dicha capital; luego vendrá a Madrid para resolver con el ministro de Estado acerca de la ratificación y del desarrollo del tratado hispano-marroquí. La ratificación podrá hacerse en Madrid, en Tánger ó en Fez, a voluntad de los marroquíes. Se cree que se realizará en Tánger.

Noticias de Alhucemas

Alhucemas 7. Esta tarde, a la una, ha llegado aquí el vapor correo *Alcira*, que procedía del Peñón, conduciendo al coronel de Infantería Sr. Sancho, capitán del mismo cuerpo Sr. Lordy y comandante de Ingenieros Sr. Padilla, que han venido a esta plaza para desempeñar una comisión de servicio.

A bordo de dicho buque, que zarpó en seguida con rumbo a Melilla, han embarcado varios rifles que se dirigen a Tánger. Reina tranquilidad en el vecino campo.—*Fabra.*

LA FIESTA DEL DÍA EN PALACIO CAPILLA PUBLICA

Esta mañana se ha celebrado en el regio alcazar, con la tradicional brillantez, la capilla pública para conmemorar la fiesta del día. La concurrencia, como sucede siempre que se anuncian ceremonias de esta índole, acudió desde primera hora en gran escala, discurrendo por las amplias galerías de Palacio.

Aunque el día se presentó lluvioso y frío, no fué obstáculo para la asistencia de personas, avidas de presenciar el desfile de las personas reales por haber transcurrido mucho tiempo sin que se celebrase en el Palacio de Oriente una fiesta como la de hoy.

Muchas personas soportaron estolamente el agua y el frío en los alrededores de la Puerta del Príncipe para ver llegar los coches y automóviles que conducían a las damas de la Reina, vestidas con las lujosas toallas de corte; a los grandes de España con sus variados y vistosos uniformes; a los gentileshombres, mayores, jefes de la Escuela Real, Alabarderos y demás personas que tenían asignado puesto oficial en el acto de hoy.

LAS COMITIVAS

La de la Reina doña Cristina. Bran las once en punto cuando el jefe de Alabarderos dió la orden para que los individuos de este cuerpo, que contenían las aprastadas filas de gente extendida a lo largo de las galerías presentasen armas al paso de la Reina doña María Cristina, quien, siguiendo su habitual costumbre, desfiló en comitiva particular para instalarse durante la ceremonia en la tribuna baja.

Vestía la augusta señora traje negro de terciopelo con delantero de encaje blanco, y se adornaba con ricas joyas de brillantes y rubíes.

Formaban la comitiva de S. M. la camarera mayor, señora duquesa de la Conquista; el mayordomo mayor de la Reina, señor marqués de Aguilar de Campoo; la condesa de Casa Valenciana; el duque de Tovar, como grande de España; el general Ezpeleta, y dos mayordomos de semana.

La comitiva regía. Minutos más tarde de desfiló la Reina doña María Cristina, acompañada de los señores de Alabarderos, al tocar la *Marcha de Jete*, de Parés, que la comitiva regía salió de sus habitaciones.

Formaban en ella los Reyes D. Alfonso y doña Victoria Eugenia, las Infantas doña María Teresa y doña Isabel y el Infante D. Fernando.

La comitiva desfiló en el tradicional orden de espaldas.

El Monarca vestía uniforme de gala de capitán general con el emblema del regimiento del Rey, luciendo el Torsión de Oro, el collar de Carlos III, la vena de las cuatro órdenes militares, y cruzada al pecho, la banda de la gran cruz del Mérito Militar.

La Reina doña Victoria realizaba sus naturales encantos con un precioso traje azul claro, con valiosos encajes, y lucía magníficas joyas de perlas y brillantes.

La Infanta doña María Teresa llevaba blusa de terciopelo azul y falda de encaje blanco y joyas de brillantes.

La Infanta doña Isabel vestía traje de raso brochado azul y blanco con aplicaciones de encaje de plata, y joyas de brillantes.

El Infante D. Fernando iba con el uniforme de Lusitania, luciendo el collar de Carlos III y la banda de la misma orden.

Ocupaban también puestos en la comitiva regía el jefe superior de Palacio, señor marqués de la Torreclilla; el caballero mayor, señor marqués de Viana; la camarera mayor de Palacio, señora duquesa de San Carlos; la Casa militar de S. M. con su jefe el general Sánchez Gómez, y las siguientes:

Damas de la Reina. Duquesas de Tovar, Zaragoza y Ahumada. Marquesas de Aguilar de Campoo, Comillas, Salar, Peñarol, Rafel y Squilache. Condesas de Aguilar de Incerrillas y Torre-Arias.

Grandes de España. Entre los que figuraban en la comitiva, recordamos a los duques de Granada, Tamames, Seo de Urgel, Aliga y Prim.

Marqueses de Velada, Comillas, Santa Cristina, Salar, Peñarol, Rafel, Genta y Narros. Condes de Aguilar de Incerrillas, Real y Santa Cruz de los Manteos (con uniforme de sargento de húsares de la Princesa).

Primogénitos de Grande, D. Carlos Nientant y marqués de Campollano.

En la Capilla. Los Reales personajes comparecieron al entrar en la Capilla los puestos en la siguiente forma: SS. MM., bajo dosel, y a continuación los Infantes doña Teresa, doña Isabel y D. Fernando.

La casa militar del Rey, las clases de estiqueta y la servidumbre de guardia, colocáronse detrás de los Infantes y en los puestos de rigor. Ofició en la ceremonia el Nuncio de Su Santidad, monseñor Vico, asistido por el Obispo de Slón y los capellanes de honor de S. M. La música de la Real Capilla tocó la misa en do, de Zaballero, y en el Ofertorio, el larghetto al quinteto de Mozart.

bardeca tocaba la *Marcha des preux*, de París. No ha habido que lamentar el más leve incidente, durante el largo tiempo que permaneció el público en las galerías del regio alcazar.

HUELGAS

Los metalúrgicos. Barcelona 8.

La huelga de los metalúrgicos sigue en igual estado.

La inmensa mayoría de los huelguistas ha vuelto al trabajo, y únicamente están parados los que no han logrado hallar trabajo.

La huelga de panaderos. Zaragoza 8.

Continúa la huelga parcial de panaderos sin ofrecer hasta ahora el conflicto gravedad.

Hay 15 hornos parados. Los obreros tratan de crear una tahona cooperativa y elaborar pan, vendiéndolo más barato.

La Asociación de Federaciones obreras coopera con entusiasmo a la apertura de la Cooperativa, prestándole apoyo.

La Cámara de Comercio se ha ofrecido al Ayuntamiento para comenzar las obras y le apoyará en el caso de que se abra suscripción entre el vecindario para conjurar la crisis del trabajo. El Ayuntamiento estudia la fórmula de solución del problema.

De Madrid a Puertollano

Una comisión de senadores y diputados de las provincias de Cádiz, Sevilla y Córdoba ha visitado al ministro de Fomento para interesarse en el expediente de construcción del ferrocarril de Madrid a Puertollano, que acortaría la distancia del viaje a aquellas provincias.

El ministro prometió llevar a las Cortes el oportuno proyecto de ley y sacar inmediatamente las obras a subasta.

EL TEMPORAL

Temporal en el mar. Cádiz 7.

Hoy reina temporal S. O. duro, con lluvia torrencial y tronadas. El puerto está cerrado a la navegación.

El remolcador francés *Tailberg*, que salió el amanecer, fué sorprendido por el temporal, teniendo que regresar al puerto.

Ha zarpado el trasatlántico *León XIII*, con 1.400 pasajeros. Un anciano que iba a bordo, desde el buque oyó al agua, pudiendo ser salvado.

Violento huracán.—Varias desgracias. Bilbao 7.

El violentísimo huracán que se desencadenó sobre esta comarca ha causado varias desgracias.

En muchos comercios y balcones han quedado rotos todos los cristales.

En Luñana, una mujer llamada Manuela Torres, que se desvió de la carretera por no caer a la vía, fué impulsada por el viento y arrojada por un tranvía, quedando muerta.

En Aspe, el vendaval tiró al agua a José Varo, guarda del vapor *Orcano*, que se ahogó.

En Erandio voló un bote, tripulado por dos hombres, cuya suerte se ignora todavía.—*Fabra.*

Cementerio hundido. Huelva 8.

Por efecto del temporal, se han hundido varias galerías del cementerio, quedando los cadáveres al descubierto.

El macabro espectáculo ha impresionado tristemente al vecindario.

Fiesta suspendida. San Sebastián 8.

Por efecto del temporal ha tenido que suspenderse la fiesta del Arbol, anunciada para mañana.

isletas ó bancos de arena que constantemente se ven en el centro del Manzanares, el río se mantiene dentro de su cauce.

“Rincones de la Historia,” por D. Gabriel Maura Gamazo

Durante muchísimo tiempo se ha considerado la Historia como una ciencia árida que sólo se ocupaba de sucesos tan concretos como expediciones numéricas. Todo en ella era serio, austro, oficial. Los reyes y los gobernantes pasaban por sus páginas ganando ó perdiendo batallas, dictando leyes, como seres sobrehumanos que sólo hubieran nacido y vivido para ascender a las genes con hechos siempre solemnes, que no recordaban para nada el vivir de los humanos, donde alternan las más altas funciones con otras que no lo son tanto.

Vistos de esta manera, los personajes históricos adquieren gran prestigio, pero en cambio perdían por completo el calor de humanidad que tanto seduce y atrae, uniendo las generaciones muertas con la que las estudia y examina. Consecuencia de esta sequedad y pesadez de la Historia, era que sólo se retenían de ella algunos hechos: los sublimes y heroicos, que entraban de lleno en la epopeya y que nos seducían por su fulgor, potente y lejano como el de un astro inaccesible, ó aquellos otros que, por ser manifestaciones pujantes de humanidad, no se desecaban y momificaban al ser narrados por la Historia.

Y así recordábamos los heroísmos griegos, los arrogantes gestos de Alejandro, las frases de César, todas las maravillosas aventuras de las edades clásicas, donde los hombres parecen nacer para morir, después de pronunciar alguna frase lapidaria y sublime. Después venían, en nuestra España, los crímenes del cruel Don Pedro, el puñal del buen Gazmán, las joyas de la Reina Católica, las naves de Cortés, y todos eran como faros en la noche, que no esclarecían más que parcialmente, con fugaces reflejos momentáneos, la oscuridad densa que envolvía los años y los siglos, durante los cuales vivieron, gozaron y sufrieron infinitos seres de quienes, ya no individualmente, sino ni aun en colectividad, sabríamos nada, gracias a la majestad de la Historia que sólo narraba las batallas y las grandes hazañas.

Como el alma en estos tiempos, tal vez por el poco misterio que hoy guarda el mundo, es mucho más curiosa que en los pasados, desde hace bastantes años en otros países y desde hace pocos en el nuestro, se han iniciado estudios históricos a los que así podría aplicarse el adjetivo de «chismográficos», dado que la chismografía es la historia de los sucesos menudos y al parecer insignificantes, sobre los cuales muchas veces se alzan grandes hechos que los tuvieron por base, pues ya se sabe que otra suerte hubiese corrido el gran pueblo romano de ser Cleopatra chata ó navegada.

Ya en Francia habíase llenado el vacío de la historia anecdótica, con las infatuas memorias, recuerdos, diarios, relaciones, etc., en que todo francés que fué notable, ó que creyó serlo, ha narrado lo que le sucedió, lo que vió, lo que oyó y, en ocasiones, lo que inventó.

Separando y depurando textos, hace llegado en Francia a una casi absoluta reconstrucción de varios siglos, que pueden revivirse día por día, sabiendo exactamente cuanto sucedió en ellos.

Pero en España, nada ó muy poco se ha hecho en este sentido. De nuestros Reyes, que son tanto ó más interesantes que Luis XIV ó Francisco I, sólo sabemos que ganaron alguna batalla ó que se retiraron a un claustro. Y esto en la Edad Moderna, pues en pasado de los Reyes Católicos, existe una espantable confusión, un horrible caos, donde sólo sobresalen cuatro ó cinco hechos históricos, casi más perpetuados por la tradición y los romances de dialecto, que por la verdadera historia. Los nombres de dos ó tres Alfonso, uno que fué Sablo, otro que fué Batallador, la noble figura del Cid, D. Pavila con su oso, doña Urraca y sus devaneos, unos cuantos detalles más y esto es todo cuanto las gentes (ilustradas por supuesto) saben de nuestra Edad Media y de la Epopeya caballeresca que la ocupa por entero.

Por tal causa, el volumen que con el título de «Rincones de la Historia», ha publicado últimamente D. Gabriel Maura Gamazo, es interesante. Infinitos y muy curiosos detalles nos cuenta el Sr. Maura sobre la vida íntima de aquellos siglos procelosos. Los héroes y las castellaneras comen, beben, se adoran y atañían ante nosotros y los ceremoniales arcaicos de los banquetes y de las justas nos indican en los misterios de la etiqueta y nos hacen partícipes de los gozes culinarios de tales épocas.

Cuanto se refiere al Cid y a su verdadera significación social es muy interesante y presentado bajo un aspecto en absoluto nuevo. Poco a poco vamos viendo en el entretenidísimo libro, cómo la rudeza de la misera monarquía asturiana se va dulcificando y puliendo con las mayores riquezas que proporcionan a los reinos cristianos los despojos espléndidos de las cortes moriscas, y al final del volumen, viendo los refinamientos con que cesan, comen y viven los señores del siglo XIII, comprendemos que poco ó ninguna cosa se ha inventado hoy en las artes sueltas.

A más de la incomparable amenidad y deliciosa así ática, que dan al libro del Sr. Maura interés cautivador, reina en todo él un estilo claro y castizo muy adecuado a la materia allí tratada.

Y todos ellos disimulan, pero no ocultan, la enorme erudición y el inmenso trabajo que supone tratar, con la competencia que el señor Maura lo hace, una época y una civilización tan complejas, tan distantes de nosotros y sobre las cuales sólo existe una documentación muy difusa, incompleta y de muy difícil consulta.

Mauricio LOPEZ ROBERTS.

MUSIQUERÍAS

Teatro Real. Reparación de Stracciari

El gran Titta iba alendo ya muy discutido. Ha creído conveniente dejar pasar, y ha dejado este año el campo libre al gran Stracciari, relativamente indiscutido por ahora.

Este se presentó anoche en *Aida*, comenzando desde el primer momento a resolestar la nueva cosecha de triunfos que le espera en su segunda campaña madrileña, sin enojosas competencias y dueño del otario. Al salir a escena fué saludado con una espontánea y general salva de aplausos, la bienvenida del público a sus predilectos; aplausos que se convirtieron en ovación al terminar el dúo del tercer acto.

Permitidme que no os repita aquí las andanadas de elogios que fueron tributados a Ricardo Stracciari en la temporada anterior. Sería trabajo de copia, y necesito consagrarme a la difícil tarea de buscar ó inventar una nueva terminología enigmática para la temporada presente. Basta por hoy con decir que el maestro vuelve en plena posesión de su hermoso arte y de sus notabilísimas facultades.

El tenor catalán Amador Famadas contó anoche por segunda vez el Rademés. No tuvo la satisfacción de asistir a su primera presentación, porque fué aquello una sorpresa, improvisación forzada de última hora, de la que me enteré por los periódicos a la mañana siguiente. He visto en él la madera de un buen tenor, con voz robusta, varonil, que a veces parece tender al barítono. Tiene muy bellas notas en el registro infra-agudo y en el medio; los agudos, aunque firmes, son menos brillantes, y denotan esfuerzo. Aún no se muestra dueño de su arte, ni del papel que anoche desempeñó. Para juzgarle hay que esperar y oírle en otras obras. Por de pronto, su Rademés ha resultado vocalmente satisfactorio. Hay que ver las condiciones excepcionales que necesita un tenor para lucir por completo una ópera de Verdi, Famadas ha complacido al público, que se lo demuestra con sus aplausos; y esto es lo principal, y lo que deseamos los partidarios del estímulo, con preferencia a la severidad, para todo artista que a la honradez y modestia de sus propósitos reúne materia verdaderamente aprovechable.

Con un tenor tan aceptable como Famadas, y tres maestros como Stracciari, la Guerrini, y esa extraordinaria Gagliardi, que cada día me parece más digna de admiración, el estado presente de *Aida* se aproxima mucho a la perfección, a la que en no escasa medida contribuye la segura batuta de Marinuzzi, cuyo papel por cierto ya apuntando en esta plaza, sobre todo desde la *Walkyria* del martes. Así sallo de hermoso anoche el concertante del segundo acto, que el público quiso y no logró oír dos veces.

Buenas noches, lector, y hasta el próximo acontecimiento, que acaso sea el *Barbero* por Stracciari.

JOACHIM.

EN EL ATENEO Conferencia del Sr. Maeztu

Anoche dió una conferencia en el Ateneo Ramiro de Maeztu, tratando del tema «La revolución y los intelectuales».

El conferenciante, después de decir que los liberales españoles tienen un gran deuda contraída con el Ateneo de Madrid, y que por eso ha aceptado la invitación para dar esta conferencia, entrando en el fondo de su discurso manifestó que hoy ya no es legítimo para ningún pensador español enfocar el problema de España como hubiera podido enfocarlo en la primera quincena de Julio de 1909. Desde entonces sabemos experimentalmente dos cosas esenciales que antes sólo podían sospechar algunos cerebros privilegiados.

Una, nos la ha dicho el Sr. Canals, y es que resulta hacedero para un gobierno enloquecido someter a las clases intelectuales españolas a un régimen de cloroformo y camisa de fuerza; coger a escritores, pensadores, oradores, profesores, periodistas, políticos, artistas y autores dramáticos, meterlos en un puño y hacerles callar por medio de violencias ó narcóticos. Y la otra cosa que aprendimos en Barcelona y en Madrid, es que se ha hecho difícil, y cada día será más difícil, hasta que dentro de algunos años resultará imposible, repetir con la masa del pueblo la suerte, que aún puede realizarse con éxito cuando se trata únicamente a los intelectuales. Dicho más breve: desde Julio del año pasado sabemos que la revolución española ha empezado a cooperarse con independencia de nuestras clases intelectuales óseudo intelectuales. Y estos dos hechos forman el tema de esta conferencia.

Después trata de nuestras clases intelectuales, afirmando que éstas no abrieron la boca más que para pedir aumentos de sueldos y movilización de escalafones.

Analiza luego la labor de Costa, diciendo que no había de quedarse solo el Sr. Costa si, donde creía hallar clases intelectuales, se encontraba con una burocracia que no tenía de intelectual sino los títulos universitarios ó facultativos; ¿Basesaba el movimiento donde sólo existía, por tradición de siglos, la pasión de la inercia?

Para castigo nuestro—añade el orador—estando los primeros aldonozos una revolución que no se propone, desgraciadamente, ni cambiar la forma de gobierno ni realizar nada concreto, que no es una dirección hacia la reforma; que es una fuerza bruta y ciega, sin fin y sin objeto; un metro de sangre, según la frase de mi amigo Francisco Grandmontagne; no un degüello general de castigos, como decía Costa, sino un degüello universal de señores. Y esta revolución, probablemente estéril, puesto que carece de sentido, ¿no es la obra fatal de nuestra inercia?

Terminó su conferencia diciendo que, mientras creíamos, con Costa, hace diez años, que

Las clases intelectuales existían, pero que eran retráidas, era lógico que diéramos gritos, en la esperanza de despertar al deber, y que enronqueciéramos gritando, y que, al sentirnos enronquecidos, nos desalentáramos y echásemos al surco. Pero desde que nos hemos convenido de que nuestras clases intelectuales no existen, de que son retráidas ó inmorales porque no son intelectuales, ya no hay para nosotros más camino que el de estudiar primero, y el de enseñar después; el de enseñar porque una vida de trabajo es más entretenida que una vida de ocio y de murmuración.

NOTICIAS DE SOCIEDAD

En la capilla del Asilo del Sagrado Corazón de Jesús se ha celebrado la boda de la encantadora y bella señorita María Josefa Muñoz y Rocastallada, hija de los condes de la Viñaza, con el bizarro oficial de Artillería conde de Llovena, hijo de los condes de Santovena. La ceremonia se celebró en familia, á causa del reciente luto que visten los condes de la Viñaza por la muerte de una hermana del conde, la viuda del ilustre literato D. Faustino Sanchez y Gil. Dió la bendición á los contrayentes el señor Obispo de Sión, que pronunció la acostumbrada plática, muy sentida por cierto. Fueron padrinos la madre de la novia, condesa de la Viñaza y el subsecretario de la Presidencia, D. Leopoldo Serrano, tío del novio, que vestía el uniforme de la Orden militar de Calatrava. Como testigos actuaron, por parte de la novia, el ministro de Estado, Sr. García Prieto; D. Marcelino Menéndez y Pelayo, el duque de Baena y D. Carlos Muñoz y Rocastallada, hermano de la novia, y por la del novio, el coronel director de la Escuela de Equitación, señor Brull; coronel del 4.º ligero, D. Fernando de Sotomayor; D. José Gayangos y el marqués de Sotomayor.

Los novios, con motivo de su enlace, han recibido muchos y valiosos regalos. Además del vestido de boda, adornado de magníficos encajes de Bruselas, figuran entre los regalos del padre y hermanos de la novia una hermosa diadema de brillantes, pendientes, pulseras y sortijas, un abanico de encaje antiguo, écharpe y manguito de marfil zibelina, otros abanicos, de *loutre*; chaqueta de aquella misma piel, una preciosa botanadura de rubíes, muestra de las alhajas célebres del famoso joyero ruso Tserberg; alfiler de corbata, dos hilos de perlas, lezo de brillantes y un saco de viaje. La duquesa de la Torre, los condes de Santovena y la princesa Kotschoubey han regalado á los novios juego completo de plata, con cubiertos, fruteros, serviles de té y café, etc. La infanta doña Eulalia ha regalado á la señorita de Viñaza, fuentes, legumbres y salseras de plata; la princesa de Sajonia Weimar, un bello objeto de arte; la condesa de Alenbier, preciosos pendientes de brillantes; los señores de Barberis, broche de brillantes; los hijos de la señora de Sánchez y Gil, pulsera de brillantes y rubíes; señores de Peña, estroza de gato, de brillantes; señores de Serrano, comedid, y otros muchos regalos. D. Emilio Torres, secretario particular de S. M. el Rey, ha ido, en representación del Monarca, á dar el pésame á la señora de Wilford por la muerte de su hermano. Ha fallecido en esta corte el ilustre ingeniero de caminos D. Miguel Martínez Campesino y Colmenares. A sus hermanos, D. Arsenio y D. Igueldo y demás familia, enviamos nuestro pésame. Han salido para la Habana el marqués de Alava y su hijo el vizconde de Casablana.

SUCESOS

Según los tiempos.—Isaac Expósito, de diecinueve años, perteneciente á una cuadrilla de timadores, fué detenido ayer á instancia de Bartolomé Turrión, por haber hurtado de un carro que conducía, un saco con 1157'2 pesetas, propiedad de D. Agapito Moreno. Intentos de suicidio.—En la calle de Martín de los Heros, número 34, tiróse desde una ventana al patio Jesús Boyado Debut, de veintidós años de edad. Se cree que los móviles que le impulsaron á atentar contra su vida han sido unos disgustos de familia. Boyado fué transportado al hospital de la

Princesa, siendo su estado grave y presentando síntomas de conmoción cerebral. Un joven de dieciocho años llamado Nilo Marín Riber, intentó suicidarse. Afortunadamente la preja de servicio evitó que Nilo se tirase por el Viaducto, pues estos eran sus propósitos. Luego, el joven confesó que quería matarse, por haber tenido unos disgustos amorosos. Denuncia.—El jefe de las oficinas de la estación del Norte ha denunciado en el Juzgado de guardia que el escribiente que tenía á sus órdenes, Eduardo García, falsificando firmas se ha fugado con 700 pesetas, importe de los jornales de 10 meses de la citada Compañía. Enferma de inaniación.—Los guardias de Seguridad de servicio en el campo de las Vistillas, recogieron ayer en dicho sitio á una mujer de sesenta años, gravemente enferma. En la Casa de Socorro certificaron que padecía inaniación. La infanz, que se llama Teresa La Cruz y que no tiene domicilio, pasó al hospital Provincial en estado grave.

NUEVOS INGENIEROS DE MINAS

Presentados y juzgados los proyectos finales, han terminado su carrera en la Escuela de Minas los siguientes ingenieros: D. Jesús Solana San Martín, D. Andrés Herrero y Egaña, D. Rafael Andrés Traver, don Alfonso Alvarado Medina, D. José Casas y García Samaniego, D. José Alomany Soler, D. Patricio Juárez, D. Alberto Levenfeld Spénser, D. Pablo Fernández Inaguas, D. Rodrigo de Rodrigo Jiménez, D. Santiago Oller y Martínez, D. José Alfaro López, D. Mariano Prieto y Liger, D. Benito Sánchez Ibarquien, don Mariano Simó y Delgado de Mendoza, D. José María de Pol y de la Paente, D. Alfonso Roderio Martínez, D. Antonio Baselga Recarte, don Francisco Lacasa Moreno, D. Fermín Marquina y Borra, D. Ramón Villanueva Solís, don Jesús Arana y Albizari, D. Rafael Rey Moreno, D. Jesús Díez del Corral, D. Tomás Corcón y López de Ocariz, D. Ramón Moreno Pasquau, D. Silverio Maestre y Taado, don Pablo Cabastany y de Andúaga, D. Luis García Alix y Fernández, D. Rafael Velarde y Medina.

CASINO DE MADRID

Ayer se efectuaron en la aristocrática sociedad del Casino de Madrid, las elecciones para la renovación de la Junta directiva. La lucha fué muy reñida. El resultado de la elección fué el siguiente: PRESIDENTE D. Antonio García Alix, 456 votos.—Señor duque de Tovar, 306. Fué proclamado D. Antonio García Alix. DIRECTORES D. Hipólito Finat, 592 votos.—D. José María Semprún, 534.—D. Florencio Noriega, 527.—D. Carlos Heredia, 192.—D. Juan García Nieto, 174.—D. Ricardo Díez Merry, 116.—D. José Francisco Vergara, 103. Fueron proclamados directores los Sres. Finat, Semprún y Noriega. SECRETARIOS D. Enrique Alba y Ruiz del Arbol, 505 votos.—D. José María Cuartero, 247.—D. Vital Aza, 19. Fué proclamado secretario D. Enrique Alba.

GACETA DE MADRID

SUMARIO.—8 de Diciembre de 1910. Gracia y Justicia.—Real orden disponiendo que en los quince primeros días del próximo Enero remitan las Audiencias provinciales los autos correspondientes á las condenas condicionales que hubiesen concedido en todo el año. Guerra.—Real orden concediendo al capitán de Artillería D. Rafael Casado Miyano la cruz de primera clase del Mérito Militar con distintivo blanco, pensionada. Obras disponiendo se devolvían á los interesados las 1.500 pesetas que depositaron para realizar el servicio militar activo. Marina.—Real orden convocando á oposición para proveer 30 plazas de escribientes de segunda clase del cuerpo de Auxiliares de oficinas, dependientes de este ministerio. Hacienda.—Real decreto (reproducción) fijando el canon que debe cobrarse anualmente la provincia de Navarra en el concepto de consumo de alcoholes. Gobernación.—Real orden prohibiendo termi-

nantemente la venta de leñas en los establecimientos en que se expandan artículos de comer, de beber y aguas medicinales. Otra disponiendo que debe declararse con carácter general que á la Administración Central corresponde la facultad, que no ha sido expresamente renunciada, de conocer de los recursos que se entablen contra los tales que dicten las Juntas directivas de los Colegios Médicos, con arreglo á la Instrucción general de Sanidad. Otra resolviendo instancia del alcalde-presidente del Ayuntamiento de esta corte, pidiendo autorización para concertar con el actual contratista de la cobranza del impuesto de consumos y arbitrios extraordinarios la continuación del arriendo. Instrucción pública.—Real orden disponiendo que la enseñanza de la Música en las Escuelas Normales Superiores de Maestros y Maestras se ajuste al plan propuesto por el Conservatorio Nacional de Música y Declamación. Otra disponiendo se prosiga con toda rapidez á la formación y publicación de las propuestas correspondientes á los concursos de ascenso y traslado anunciados por este ministerio en el mes de Julio último. Otra disponiendo se considere subordinada toda concesión para transformar en graduadas las escuelas unitarias, al cumplimiento de la promesa hecha por los Ayuntamientos solicitantes de ejecutar las obras necesarias para poner los locales en las condiciones que exige el apartado B del artículo 5.º del real decreto de 6 de Mayo último. Otra disponiendo que á los maestros de las poblaciones en que se haya producido el desdoblamiento de las escuelas y que vayan disfrutando un sueldo comprendido entre los de 825 pesetas y 1.375 por espacio de tres años, se les expida el título inmediato superior con derecho á su percibo desde 1.º de Enero próximo. Otra disponiendo se adjudiquen, con destino al Museo de Arte Moderno, las obras que se detallan, premiadas en la Exposición Nacional de Pintura, Escultura y Arquitectura, correspondiente al año actual.

Fomento.—Real orden disponiendo que el Palacio de la Moncloa no puede ser usado como habitación por persona alguna. Alumbrado automático en las calles La pequeña población alemana de Zarkan es, probablemente, la primera que haya instalado el alumbrado público automático de previo pago. Esta población está muy cerca de la ciudad de Glogau y comunica con ella por un trozo de carretera que apenas tiene un kilómetro de longitud. Para el alumbrado público de esta carretera, se han instalado nueve grandes lámparas de incandescencia, las cuales arden hasta las diez de la noche á costa del Municipio; pero, á fin de no suprimir en absoluto el alumbrado pasado esta hora, se han dispuesto aparatos automáticos á cada extremo de la carretera, que cualquier transeunte puede hacer funcionar introduciendo una moneda de diez céntimos, con lo cual se encienden todas las lámparas durante doce minutos, tiempo más que suficiente para recorrer todo el trayecto. El principio de esta instalación es el mismo que el de los aparatos automáticos para el alumbrado de las escaleras, de uso corriente en las ciudades alemanas; el aparato está provisto de un mecanismo de relojería que abre de nuevo el circuito á los doce minutos de haberse cerrado.

La radiotelegrafía en España Por el Centro Electrotécnico y de Comunicaciones, á cargo de los ingenieros del Ejército, se comenzarán muy en breve los trabajos preparatorios para el montaje de una gran estación fija de 4.000 kilómetros de alcance, que se emplazará en terrenos del Estado, en la proximidad de Carabanchel Bajo. Dicha estación podrá comunicar con la de la Torre Eiffel, de París; con la de Berlín, y desde luego con las de Almería, y la que muy en breve quedará establecida en Genta.

NOTICIAS Por real orden del ministerio de Instrucción pública se asciende á los antiguos auxiliares que pasaron á ser maestros de escuela de la categoría de 1.375 pesetas á la de 1.650, alcanzando estos ascensos á Barcelona, Sevilla, Málaga y otros puntos. Según la estadística que da Engineering, hay en todo el mundo 9.600.000 teléfonos, y las líneas de éstos tienen una longitud total de 12.500.000 millas. En Europa hay teléfonos 1.800.000, 56.000 en Asia, 9.000 en África, 7.700.000 en las Américas (de los cuales 7.500.000 corresponden á los Estados Unidos) y 53.000 en Australia.

Información telegráfica

EXTRANJERO

Los franceses en el Sudán

Por nuevos datos recibidos en el ministerio de Colonias se sabe que el día 8 de Noviembre próximo pasado la columna francesa que mandaba el teniente coronel Moll pudo entrar sin disparar un sólo tiro siquiera en Bridgele, capital del Masabit; pero que al día siguiente fué atacada en Daroté, á cinco kilómetros al Sur de Bridgele, por 5.000 indígenas, á los que logró rechazar, después de hora y media de encarnizado combate, en el que tuvieron los enemigos 600 muertos, entre ellos el sultán Tedjanin. Por su parte, experimentó la columna las siguientes bajas: muertos, el teniente coronel Moll, el teniente Jolly, el alférez Leclerc, el sargento Bal y 28 tiradores; un oficial y tres sargentos heridos levemente y 69 tiradores heridos de gravedad, y 12 tiradores desaparecidos. La situación de Abecher no inspira cuidado alguno.

Conferencia del Dr. Charcot

El Dr. Charcot ha dado esta noche una conferencia en la Sorbona, en que historió su expedición antártica, relatando todos los peligros y privaciones sufridas, que dió por resultado el descubrimiento de algunas tierras.

Portugal y la Argentina

A bordo del crucero *Admiral*, ha llegado el capitán Carvalho, con la misión oficial de dar gracias al gobierno argentino para el reconocimiento de la República portuguesa. Fué recibido en el puerto por un ayudante del ministro de Marina, el encargado de Negocios de Portugal, la colonia portuguesa y la Junta republicana española.

Inauguración de una Exposición

El sábado inaugurarán los reyes Víctor Manuel y Elena, en la Academia de España, la Exposición de obras de los pensionados españoles. Recibirán á los soberanos el director de la Academia, Sr. Benlliure; el marqués de Valdastarzo y el personal de la embajada aérea del Quirinal. La Exposición está lujosamente instalada y es interesantísima.

Draga desaparecida

Hay temores acerca de la suerte que haya podido correr la tripulación de 16 hombres que debió conducir á España una draga de vapor. Salieron de Plymouth en Noviembre por El Ferrol, no debiendo durar la travesía más de cuatro días. Un vapor llegado de Plymouth encontró en el camino dos canoas de draga, pero vacías. Huelga de maquinistas y fogoneros Buenos Aires 7. Los maquinistas y fogoneros de los ferrocarriles de Santa Fe han acordado declararse en huelga á partir de mañana, por negarse la Compañía á volver á admitir á algunos empleados despedidos. Hasta ahora han fracasado las gestiones del gobierno para solucionar el conflicto.

PROVINCIAS

El general Marina

Ha llegado de incógnito el general Marina, acompañado de su señora, para cumplir un voto hecho á la Virgen del Pilar. Unicamente visitó al general Huertas. En el rápido de mañana regresará á Madrid.

Un banquete

Hoy se celebró en el Club Náutico un banquete con motivo de la inauguración de una nueva bandera española del Club. Asistieron doscientos comensales, entre ellos las autoridades civiles y militares, presidiendo el general Borbón.

Al izarse la bandera, entonóse la Marcha Real, y algunos socios saludaron sus marchas con un viva al Rey, que fué contestado con algunos vivas á la República, produciéndose con este motivo una pequeña revuelta.

Comisión á Zaragoza

Valencia 7. Han marchado á Zaragoza los comisionados que entregarán á la Universidad zaragozana la lápida conmemorativa de la defensa de los Sitios, que costean los escolares valencianos. Ha fundado el vapor *Pollux*, procedente de Grecia, no siendo admitido á libre plátano.

Meetings electorales

Gijón 8. Anoche se celebraron cuatro importantes meetings electorales republicanos, en los que hablaron oradores de ésta y de Oviedo. Asistió gran concurrencia. Aumenta el interés despertado por la lucha electoral. Hasta ahora no se señala alteración de orden.

ARTE Y ARTISTAS

Se ha verificado en París, en el teatro de la Opera-Cómica el estreno de *Macbeth*, drama lírico en siete cuadros, inspirado en la obra de Shakespeare que lleva el mismo título.

El autor del libro es Edmond Fleg, y el de la música Ernesto Bloch. Edmond Fleg presenta en su obra la evolución píquica de Macbeth desde sus primeras vacilaciones hasta la locura del crimen. A la vez que hace asistir á la evolución de Macbeth en sentido contrario, esto es, mostrándose resuelto é impulsivo al principio, luego, á medida que los acontecimientos precipitan, volviéndose indeciso y tímido.

El compositor, por su parte, se ha esforzado en conservar al drama su verdadero carácter y ha evitado cuidadosamente todo exceso de virtuosismo. La ciencia polifónica del maestro Bloch, que al decir de los que lo conocen es muy grande, no se manifiesta más que en los pasajes verdaderamente líricos y en los interludios.

Las decoraciones de Jusseau son una preciosidad, especialmente las que representan el jardín de lady Macbeth y la caverna de las brujas. La señorita Brevat en lady Macbeth, y Henry Albers en Macbeth han sido muy elogiados.

Los periódicos americanos cuentan que, durante su reciente viaje por Sur América, el gran español Florencio Constantino descubrió en un campicrieta un tenor de ópera en embrón, en Rosario de Santa Fe (Argentina).

Constantino oyó al joven Cabrera cantar en un teatro de la localidad, y le impresionó tanto la pureza natural de aquella voz, que resolvió tomar á su cargo la educación artística de Cabrera.

«Hay en este muchacho la materia prima de un exquisito tenor lírico, y más tarde se revelará como un gran tenor dramático. Esta es la opinión autorizada de Constantino, quien iniciará la educación de Cabrera en Boston.

Cabrera tiene no más que veintisiete años, y nació en Salamanca.

En la fiesta que en celebración de la festividad de Santa Cecilia se dió en la iglesia de San Estaquilo de París por la Sociedad Hacedel, el día 22 del pasado, se ejecutó por primera vez el *Te Deum*, llamado de Dattignac, compuesto por Haendel en 1743.

Escribió esta obra monumental el gran maestro sajón, con motivo de la victoria obtenida por el duque de Cumberland, durante la guerra de Suecía.

La primera audición tuvo lugar en Westminster. Haendel empleaba en sus ejecuciones musicales un doble fagot que había hecho construir expresamente; para el *Te Deum* que hablamos pidió prestados al gran maestro de la artillería inglesa los timbales mayores que se conservaban en la Torre de Londres.

En esta misma audición de Santa Cecilia, se ejecutó el último de los tres corales para órgano, testamento artístico de César Franck, que terminó sus anotaciones en su lecho de muerte.

CORINA Ó LA ITALIA

MADAMA DE STAEL

hablan, carece de naturalidad cuando escriben: se diría que el trabajo mismo les enfría; además de esto la prosa atorpece á los pueblos del Mediodía, pues sólo plantan bien sus pies en verso. No sucede lo mismo en la literatura francesa—dijo Corina, dirigiendo la palabra al conde de Erfeuil,—vuestrós prosistas son por lo común más elocuentes y aun más poéticos que vuestrós poetas.

—Es verdad,—respondió el conde,—que en este género tenemos las verdaderas autoridades clásicas: no es posible sobrepasar á Boissuet, La Bruyère, Montesquieu y Buffon, y principalmente á los dos primeros que pertenecen á aquel siglo de Luis XIV para el que todo elogio es justo, y cuyos perfectos modelos debemos imitar en cuanto se pueda; y este consejo no meo lo deben aprovar los extranjeros que nosotros mismos.

—Mucho trabajo me cuesta ahora,—respondió Corina,—que fusese una cosa convencional á todo el mundo el perder su color nacional, sus ideas é imágenes originales, y aun me atrevo á decir, señor conde, que en vuestro mismo país, esa especie de dogma literario, que se opone á toda feliz innovación, deba hacer en el tiempo que sea sumamente estéril vuestra literatura. El ingenio es esencialmente inventor, y tiene el carácter mismo de la persona que de él goza. La naturaleza, que no ha querido que dos hojas se parezcan, ha variado mucho más aún los ingenios, y para éstos la

imitación es una especie de muerte, pues priva á cada uno de su natural existencia por decirlo así.

—¿Queríais vos, hermosa extranjera,—replicó el conde,—que admitiésemos en nuestra literatura la barbarie tudesca, las noches de Young de los ingleses, los conceptos de los italianos y de los españoles? Y después de tan extraña mezcla, ¿qué sería del gusto y delicadeza del estilo francés?

El príncipe Castel-Forte, que hasta entonces no había hablado, tomó la palabra y dijo:

—Me parece que nosostamos unos de otros: la literatura de cada país descubre á quien sabe conocerla, un espeluzco campo de nuevas ideas. Carlos V dijo, que un hombre que sabía cuatro lenguas valía por cuatro hombres. Si aquel gran político pensaba así tratando de los negocios públicos, ¿qué más cierto no es en la literatura? Todos los extranjeros saben el francés, y así el campo de sus ideas es más extenso que el de los franceses, que no saben las lenguas extranjeras. ¿Por qué no es más general entre ellos el aprenderlas? Conservarían de ese modo lo que les es propio, y algunas veces descubrirían lo que puede faltarnos.

CAPITULO II

—Convendría á lo menos,—replicó el conde de Erfeuil,—que hay una parte de la literatura en la cual nada tenemos que aprender de los demás naciones. Nuestro teatro es seguramente el primero de Europa, pues no creo que los mismos ingleses se atrevan á oponernos Shakespeare.

—Me perduraréis,—interrumpió Mr. Edgemonad,—se atreven. Y dicho esto, volvió á su acostumbrado silencio.

—Bastones nada tengo que decir,—continuó el conde, con una sonrisa agradablemente desdenosa,—cada uno puede pensar lo que quiere. Pero, en fin, insisto en creer que se puede afirmar, sin vanidad alguna, que somos los primeros en el arte dramático; y en cuanto á los italianos, si me es lícito hablar con franquez, creo que ni aun siquiera sospechan que haya un arte dramático en el mundo. Para ellos la música es todo, y la letra nada.

Si el segundo acto de un drama tiene mejor música que el primero, comienzan por aquel; si son los dos primeros actos de dos piezas diferentes, representan los dos actos en el mismo día, y los intermedios con un tercer acto de una comedia en prosa, que por lo común contiene muy buena moral, pero expresada toda en máximas y sentencias, que nuestros mismos abuelos dejaron para los extranjeros, como cosa que ya tenían ellos mismos por demasiado vieja. Vuestrós famosos músicos mandan enteramente á los poetas; el uno de los que no puede cantar sino se hilla en su arte la palabra *felicité*; el tenor pide la *tomaba*, y el tercer cantor no puede hacer gorgoritos sino en la palabra *catene*; y es preciso que el infeliz poeta combine como pueda tan contrarios gustos con la situación dramática. Aun hay más: se encuentran algunos *virtuosi* que no quieren salir á pie al teatro; y es preciso que se presenten en una nube, ó que bajen por la escalera de un palacio para producir más efecto á su primera salida. Cuando cantan un aria, por patética y violenta que sea la situación, el actor debe saludar al público, como agradecido á los aplausos que le tributan.

El otro día, en el drama de Saurimam, después con su traje de espectro hizo gran reverencia al público, lo que dispuso enteramente el

horror que ya había causado al aparecerse. Están acostumbrados los italianos á mirar el teatro como un gran salón donde se reúnen á sólo escuchar las arias y el baile, y digo, y no sin razón, *escuchar el baile*, pues sólo cuando va á comenzar es cuando echan todos, y también está balle es una obra maestra de mal gusto. Excepto los *grotescos*, que son verdaderas caricaturas del baile, no sé lo que puede divertir en él, como no sean las ridiculeces. He visto á Gangiekán puesto en balle, todo cubierto de armifos y lleno de los más nobles sentimientos, pues cedía su corona al hijo del rey que acababa de vencer y le levantaba en el aire con la punta del pie, que, por cierto, es un modo nuevo de poner á un monarca en el suelo.

También vi el sacrificio de Curlo, balle en tres actos, con los episodios correspondientes. Curlo, vestido como los pastores de Arcadia, se estuvo mucho tiempo bailando con su demasantes de montar en medio del teatro en un verdadero caballo, arrojándose en seguida en un abismo de fuego hecho con tafetán amarillo y papel dorado, lo que le hacía parecer más bien un sortío de desór que un abismo. En fin, he visto puesto en balle el *Compendio de la Historia romana*, desde Rómulo hasta César.

—Cuanto acabáis de decir es verdad,—respondió el príncipe Castel-Forte con la mayor dulzura,—pero vos solo habéis hablado de la música y del baile, y no es esto lo que en ningún país se tiene por teatro dramático.

—Pues por es aún,—interrumpió el conde, cuando se representaban tragedias ó dramas que no son de las que se llaman de *fin festivo*, pues se reúnen en los cinco actos aún más atrocidades de las que pudiera figurarse la imaginación misma. En uno de estos dramas, el amante mata al hermano de su dama en el segundo acto; en el tercero hace saltar la tapa

de los sesos á su dama en el teatro mismo. El interior de ésta lo llena el cuarto acto; en el intermedio del cuarto al quinto, el actor que hace el papel de galán viene muy sosegadamente á anunciar al público las ridiculeces que se han de representar el día siguiente; y en fin, vuelve á salir en el acto quinto por matarse de un pistoletazo. Los autores trágicos convienen muy bien en lo mal que lo ejecutan, con lo frío y monstruoso de los dramas, pues con la mayor serenidad cometen todos aquellos horrores. Y es por cierto una dicha el que estos actores sean tan fríos y sin movimiento en las escenas más patéticas, pues como la pieza no tiene interés alguno, cuanto más se agitasen los actores, tanto más ridiculos serían; y pase si estas ridiculeces holiesen puro, pero es lo malo que hacen bostezar de risa fastidiosas. Tampoco hay verdaderas comedias en Italia, pues el único género que pertenece á esta nación, es el que llamaremos *ariequinadas* ó bufonadas y truanerías de arlequin; un orlado bribón, glotón y ebriador, un tutor avaro, enamorado y bobo hasta dejarse engañar, son los dos principales personajes de todas las piezas. Y no podréis menos de convencer que no es necesario decir mucho para tales invenciones, y que el *Tartufo* y el *Misantrópico* suponen algún más ingenio.

Estas chanzas del conde no dejaban de desagradar á los italianos que le escuchaban; pero no obstante reían, y en la conversación el conde de Erfeuil quería más manifestar gracia de ingenio que bondad de corazón; esta se descubría en sus acciones, pero su amor propio en sus palabras. El príncipe Castel-Forte y cuantos italianos se hallaban en la tertulia, estaban impacientes por contradecir al conde.

Pero como creían que Corina defendería me-

El Kaiser ha demostrado repetidas veces el interés que siente por la música. Actualmente acaba de dar otra muestra de ello.

LOS TEATROS

La vida. A noche se representó en nuestro teatro municipal, por primera vez en la temporada, la gloriosa comedia de Calderón.

El jilguero. Los Sres. Muñoz Sosa e Izquierdo obtuvieron anoche, con el esquete El jilguero de los parrales, un éxito felicísimo.

La reina. Esta humorada de los señores Mihura y González, en unión del maestro Perelló, tuvo un éxito franco, anoche, en el Gran Teatro.

La Patrona de la Infantería

Todos los cuarteles de Infantería de la guarnición de Madrid han celebrado hoy con diferentes festejos la festividad de su Patrona.

EN PROVINCIAS

Barcelona 8. Hace un día lluvioso. A la misa solemne que con motivo de la festividad se ha celebrado esta mañana en la Catedral, asistieron los concejales regionalistas y varias representaciones, oficiando el Obispo de esta diócesis.

Bilbao 8.

El regimiento de Garelano ha solemnizado la festividad de la patrona de la Infantería con una función religiosa, un banquete y una función artística, repartiéndose premios a los soldados más merecedores.

CIENCIA MODERNA

Fabricantes sin escrúpulos han jugado con su fe y dignidad y han hecho fortuna año tras año publicando avisos erróneos y prestaciones sin fundamento con respecto a la mal llamada eficacia de sus remedios para evitar la caspa y hacer crecer el cabello.

La nueva de las notables cualidades del Preparado Ebray se ha extendido rápidamente. Se conoce ahora y se usa más que cualquier otro preparado para el cabello y lo que es más importante es el hecho de que es recomendado por los médicos y hombres de ciencia más afortunados, por los periódicos y por las revistas más leídas que dedican sus páginas principalmente al bello sexo.

El cuartel lucirá esta noche iluminaciones. En Sevilla. Sevilla 8. En la Catedral se ha celebrado con gran solemnidad la fiesta de la Inmaculada Concepción, oficiando el arzobispo de la diócesis.

En Valencia. Valencia 8. Se ha celebrado una solemne misa de campaña, a que asistieron todas las fuerzas de infantería.

En Lisboa. Lisboa 8. El Consejo de ministros de la República ha adoptado la siguiente resolución:

EL CORREO. REDACCIÓN. ADMINISTRACIÓN. Libertad, 29. De Portugal. Corresponsales tendenciosos.

«Se ha comprobado que existen en Lisboa corresponsales extranjeros que se encargan de transmitir noticias tendenciosas, que obedecen a un propósito de desacreditar al país y al gobierno, echando a volar calumnias en cuanto a las huestes que atribuyen a la impotencia del gobierno y del ejército, que presentan como indisciplinados, haciéndose eco de amenazas de contrarrevolución y de divisiones en el seno del partido republicano.»

La elección del Ferrol. Carece de fundamento la noticia publicada en La Epoca y en El Universo, según la cual el Gobierno se propone presentar la candidatura a senador por La Coruña de D. Daniel López.

EL PRECIO DEL PLATINO. Durante largo tiempo el precio de 4.500 francos el kilogramo parecía ser el precio normal del platino; pero a principios de este año alcanzó a 5.250 francos, y ahora es de 5.900, ó sea con una prima sobre el oro de 2.400 francos.

EL SANTO DE LA REINA. El día 23 de este mes, santo de la Reina doña Victoria Eugenia, se celebrará en Palacio, además de la acostumbrada recepción, un baile, para el que, según se dice, se repartirá de 6.000 a 8.000 invitaciones.

EL TIEMPO. El termómetro del Sr. Aramburu, calle del Príncipe, 18, marcaba hoy lo siguiente: A las ocho de la mañana, 6° sobre 0. A las doce, 12° sobre 0.

A las cuatro de la tarde, 9° sobre 0. La máxima fue de 13°. La mínima de 3°. El barómetro marca 703 mm.—Lluvia.

Balance del día

El presidente del Consejo de ministros ha manifestado que los periódicos han dado demasiado alre a lo ocurrido en el Consejo de Estado, con el crédito de cuatro millones y pico pedido por el ministerio de Fomento, para pago de obligaciones contraídas con los contratistas de obras públicas.

También se ha referido el presidente del Consejo a los debates parlamentarios. Dice el Sr. Canalejas, que dada la parálisis con que va la discusión de los presupuestos y la empeñosa necesidad del Gobierno de discurrir la ley del candado, así como otros debates anunciados, reanudar las sesiones parlamentarias.

Creo—añadió—que no tendremos más vacaciones que los días que en el almuerzo aparecen las fechas en color rojo. Estas impresiones parecen obedecer a que las minorías no se muestran muy inclinadas a las sesiones dobles, aunque el asunto no está definitivamente resuelto, y a la actitud de los conservadores del Senado respecto a algunos proyectos de Hacienda.

Algunos diputados azucareros, entre ellos el Sr. Lamana, han mostrado en contrariedad porque ayer, después de la reunión que celebraron los interesados en el proyecto del azúcar, se avisaron algunos con el ministro de Hacienda, proponiéndole como fórmula de conciliación, sin contar con sus compañeros, la rebaja de los derechos de Arancel sobre el azúcar en 10 pesetas, siempre que se fijara el precio de 35 pesetas para la tonelada de remolacha.

A consecuencia de los temporales reinantes, en diferentes sitios han sido derribados centenares de postes de telégrafos. Las comunicaciones telegráficas han quedado interrumpidas con el extranjero y con casi todas las provincias.

EL CLAVILEÑO GASOLENO PARA AUTOMOVILES. Es el producto más homogéneo y de más potencia. No ensucia las válvulas. Se vende en todos los «garages» y tiendas de accesorios para automóviles, en cajas de 50 litros, con 10 bidones de cinco litros cada uno y en cajas de 30 litros, con cuatro bidones de nueve litros cada uno.

«Al cabo de un mes de seguir usándolo empecé a observar que en la coronilla comenzaba a nacer un espeso vello. Desde entonces el cabello ha seguido creciendo, y hoy gozo de una mata de pelo admirable. La caspa no me molesta ya tampoco, y le escribo esta declaración lleno de entusiasmo. Publique Vd. esta declaración en todos los periódicos, así como en los que se leen en los periódicos, si así lo desea, y me su nombre como y cuando guste para anunciar su maravilloso Preparado Ebray, pues debo a Vd. una deuda de gratitud, y la única manera de pagársela es dándole autorización para que utilice mi nombre anunciando su preparación tan beneficiosa.»

MALES DE LA SANGRE

Las Píldoras Rosadas del Dr. Williams, son el mejor Depurativo que Puede Recomendarse. El que sufre de males de la sangre, cualquiera que sea su forma, debe de procurar en curación y no dejar la medicina hasta que el último vestigio de esos males repugnantes quede enteramente borrado. Toda impureza de la sangre es una constante amenaza, pues puede traer consecuencias fatales para el futuro y hacerse incurable. Recomendamos a toda persona que lleva encima señales de sangre impura, de curarse con las Píldoras Rosadas del Dr. Williams, y seguir bien las indicaciones que los frascos acompañan. He aquí lo que dice un curado, de entre una multitud:

«Pasé muchos meses en manos de médicos, luchando para librarme de un mal de la sangre que me había robado lo mejor de mi salud y vitalidad. Terminaron los médicos; pero quedaron abundantes evidencias de que la sangre estaba impura, y que sólo había luchado mi batalla a medias. Quedé endeagado y sin fuerzas, descompuesto el estómago, con neuralgia, nerviosidad, pérdida la memoria, la voluntad y la fuerza moral. En tan triste situación llegué a desear la muerte; pero quiso la suerte que por recomendación de personas de criterio, empecé a tomar las Píldoras Rosadas del doctor Williams, y esta medicina fué mi salvación. Después de cuatro meses de martirio, malas noches y sin sueño, empecé a sentirme aliviado, a dormir tranquilo y recobrar las fuerzas, grado por grado. Mi restablecimiento fué por necesidad, lento, por con la admiración de parientes y amigos, que me habían creído casi incurable. Tres a cuatro semanas más y me pasaba por la calle de Puebla, y dos meses después pude aceptar un lucrativo empleo del Gobierno, que hasta la fecha he desempeñado sin interrupción. Estoy como hombre hecho, me siento sano y fuerte, sin una sola erupción a la piel, duermo ocho horas seguidas, como con buen apetito y trabajo sin fatiga diez horas diarias.

Hidroeléctrica Ibérica. Unión Resinera Española. Minas de Villadodrigo. Sierra Meana. Sierra Almagrera.

Banco Español del Río de la Plata

De acuerdo con la autorización concedida en la Asamblea extraordinaria celebrada en Buenos Aires el 10 de Octubre próximo pasado, el directorio ha resuelto emitir las quinientas mil acciones en que ha sido aumentado el capital social. En consecuencia, desde el 21 de Noviembre actual hasta el 10 de Diciembre próximo, queda abierta la suscripción de dichas acciones en el local del Banco en Buenos Aires.

Las nuevas acciones tendrán derecho al dividendo proporcional a la cantidad integrada, a contar desde el 10 de Diciembre próximo venidero, y por consiguiente las acciones que se liberen completamente a la suscripción, serán asimiladas a las acciones antiguas para el cobro de los futuros dividendos a contar desde el dividendo correspondiente en el primer semestre del año 1911.

Buenos Aires 14 de Noviembre de 1910.—Rafael Albors, Secretario.—José Solá, Presidente.

Artículo 13. Queda elevado el capital de la Sociedad a cien millones de pesos nacionales, dividido en un millón de acciones de cien pesos nacionales cada una. Artículo 14. Las quinientas mil acciones (números 1 al 500.000) en que estaba dividido el capital anterior de cincuenta millones de pesos nacionales, serán estampilladas con una inscripción en que conste el monto del actual capital y la fecha del decreto aprobatorio de los presentes Estatutos.

Artículo 15. El pago del valor de emisión de las quinientas mil acciones nuevas, se hará de la manera siguiente: Diez por ciento al suscribirse, y el noventa por ciento restante en cuotas de diez por ciento, en las épocas que fija el Directorio, con intervalos no menores de seis meses, y previo aviso de treinta días en cada caso, publicándose los avisos en tres diarios de Buenos Aires y en un diario de cada una de las plazas del extranjero en que funcione una Sucursal del Banco.

Artículo 17. En la suscripción de las nuevas acciones serán preferidos para suscribir los actuales accionistas, en proporción al número que posean. En caso de que algún accionista no hiciera uso de su derecho de preferencia, las acciones que quedasen en tal motivo sin suscribir serán prorrateadas entre los accionistas que hubiesen sellado mayor número de las que les correspondieran, y si aún resultaran acciones sobrantes, éstas serán ofrecidas en las mismas condiciones que a los accionistas a la plaza de Buenos Aires y a las del extranjero que el Directorio juzgue conveniente designar.

SOLSA DE BILBAO

ACCIONES. Banco de Bilbao. Banco de Vizcaya. Crédito de la Unión Minera. Sociedad general de la Industria y Comercio.

116'00. 93'00. 00'00. 110'25. 10'00.

BOLETA DE BARCELONA

Acciones. Banco Hispano-Colonial. Compañía de Tabacos de Filipinas. Compañía Transatlántica. Ferrocarril Orense a Vigo. Sociedad Huilera Española.

CHARADA

Hoyendo un asatino, pasó prima cuatro seta un río muy caudaloso el marido de Modesta. La sobrina de un pastor, prima tres cinco llamada, le dió, al llevarla a su choza, leche recién ordeñada. Como estaba casi helado, una fogata encendió y tercera cinco cuatro una gran mata le dió. Cuando regresó el pastor, el canal era un hombrón, le contaron lo ocurrido y fué en busca del ladrón. Se batieron con denuedo y golpearon de un modo, que el animoso pastor volvió con un ojo todo.

CULTOS

Santos Restituto y Justo, obispos; Pedro, Lucas y Primitivo, pescadores; Práxedes y Felicitas, virgenes y mártires. Año. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de religiosas Concepcionistas, donde se celebrará misa solemne a las diez, en la que predicará D. Manuel Boida, y por la tarde continúa la novena de la Purísima Concepción, y será orador D. Segundo Vazquez, terminando con reserva. En el Cristo de la Salud continúa la novena, y predicará D. José Sotelo. En la Latina, idea, el Sr. Vuelta. En Santiago, idea, D. Bernardo Barajero. En San Sebastián, idea, el Sr. Rivadeneira. En Santa Bárbara, idea, el Sr. Alvarez. Visita de la corte de María.—Nuestra Señora del Rosario en las Catalinas, San José, Santo Domingo ó San Fermín de los Navarros.

Funciones para mañana

TEATRO REAL.—No hay función. ESPAÑOL.—A las 9.—La vida es sueño.—Entre parientes. LARA.—A las 9 1/2.—El jilguero de los parrales.—A las 10 1/2.—La rima eterna (doble). A las 6 1/2.—El crimen de la calle de Leganitos (doble). A las 7.—La reina mora.—A las 10.—(Sección doble).—La rama de la Dolores.—El fin de los tenorios. CÓMICO.—(Compañía Prado-Chicote).—A las 6 1/2.—(Doble).—La moza de mulas (dos actos).—A las 9 1/2.—(Sencillo).—Eche usted señoras.—A las 10 1/2.—(Doble).—El «Huracán» (dos actos). GRAN TEATRO.—No se ha recibido el anuncio. ESLAVA.—A las 6.—(Sección doble).—El conde de Luxemburgo (tres actos).—A las 10.—La alegre trompetería.—A las 11 1/4.—La corte de Faraón. PRICE.—A las 9 3/4.—Función monstro por todos los artistas de la compañía internacional. A las 6 1/2.—Gran función popular por la compañía internacional de varietés, a precios reducidos. BARBIERI.—A las 4.—Campanero y sarracino.—A las 5.—La señora capitana.—A las 6.—El contrabando.—A las 7 1/2.—El obispo de la portería.—A las 9.—Sangre moza.—A las 10 1/4.—Amor ciego.—A las 11 1/4.—La trapería. SALON MADRID.—A las 5 1/2.—Exito de Bros Willis, notables acrobacias cómicas y Julia Esmeralda, completista y bailarina. A las 10 15 y 11 45.—(Especiales).—Exito de la bella Ginario y Mile. Bever. Cinematógrafo en todas las secciones. TEATRO BEHAVENTE (plaza de Bilbao).—De 5 a 12 1/4.—Sección continua de cinematógrafo.—Novedad y estreno. LATINA.—A las 3.—La edad de hierro.—A las 4.—Alfalfa una mujer 6 lo que hacen 10.000 piastras kurdas.—A las 5.—Ninfa y sátiro.—A las 6 1/4.—El amor del diablo.—A las 7 1/2.—El hilar de la guardia.—A las 8 3/4.—El que paga, descansa.—La pipa maravillosa.—A las 10.—Alfalfa una mujer 6 lo que hacen 10.000 piastras kurdas.—A las 11 1/4.—El amor del diablo.

IMPRESA DE EL CORREO

IMPRESA DE EL CORREO.

parte esencial de la sangre, dando con ellos fuerza y calor, es decir, la vida. Si las fibras musculares del estómago e intestino no se mueven para hacer circular los alimentos y favorecer la digestión, las digestiones son malas y la nutrición deficiente. Los fermentos como en el tubo intestinal son anormales y pueden producir diarrea. Las píldoras del Dr. Huchard, en diez años de continuo éxito que han tenido, han demostrado la importancia que han adquirido en la medicina moderna, y son alabadas tanto por los médicos como por los enfermos.

SALUD Y BELLEZA

La belleza es para la mujer un don divino, ideal supremo, cuya preservación material y moral es deber indispensable. La belleza va indisolublemente ligada a la salud. Ninguna mujer saludable puede considerarse realmente fea, salvo algún raro fenómeno, ya que no hay regla sin excepción; pero bien puede afirmarse que la belleza es inherente a la salud. Una y otra, sin embargo, sucumben a los embates del mal.

La delicada naturaleza femenina es resiente fácil y prontamente al choque de numerosas afecciones, vicisitudes y contrariedades a que está expuesta. Sin embargo, gracias a los adelantos de la ciencia, las enfermedades e indisposiciones peculiarmente femeninas son ya muy conocidas y se ha logrado condensar en un simple medicamento las necesarias virtudes curativas al efecto. Este medicamento, de jamás desmentida eficacia, son las

GRANTILLAS DEL «DR. GRANT»

Lecciones a domicilio, a señoritas y niños. Clases especiales de bordado y dibujo. CALLE DEL ESPEJO, NÚM. 6, PRIMERO DERECHA.

COMPAÑIA COLONIAL

ESPECIALIDAD EN CAFES GRANO TOSTADO

PUERTO RICO ESCOGIDO
Grano tostado en cajas de 100 gramos á 60 céntimos
CLASE NUEVA
4 pesetas kilo; 100 gramos 0'40
CAFES EN VERDE
DE PROCEDENCIA LEGITIMA

Patente de invención I. EDUARD GOLDSCHMID
PROCEDIMIENTO PARA AGLOMERAR MINERALES
PULVERULENTOS O EN POLVO
Núm. 37.390

Se reciben órdenes en:
Madrid, Calle de Génova, n.º 15, 2.º dcha. Madrid

PATENTE DE INVENCION NUM. 30.743
UNA MEJORA EN LA ACUMULACION DE SUMINISTROS PARA LOS BUQUES SUBMARINOS
Se reciben órdenes en:
Madrid, Calle de Génova, n.º 15, 2.º dcha. Madrid

ENSEÑANZA
Profesora, con largos años de práctica, da lecciones á señoras y niños, á domicilio.
Clases especiales de bordado y dibujo
Calle del Espejo, 6, 1.º dcha.

Sociedad de Altos Hornos de Vizcaya (BILBAO)
Fábricas en Baracaldo y Sestao
Lingotes de cok de calidad superior para fundiciones y hornos Martin Siemens.
Aceros Bessemer y Siemens-Martin en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.
Carriles Vignole, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias.
Carriles Phénix ó Breca para tranvías eléctricos.
Viguería para toda clase de construcciones.
Chapas gruesas y finas.
Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.
Fabricación especial de Hoja de lata, Cubos y baños galvanizados.
Laternas para fábricas de conservas.
Envases de hojalata para diversas aplicaciones.
Dirigir toda la correspondencia á

COMER PARA VIVIR
Preparamos de idealistas cuanto nos piden. Predicamos á los cuatro vientos que el hombre no debe vivir para comer, sino comer para vivir, y adoptemos este principio como base axiomática para nuestra conducta. Mas aun así, siempre queda en pie una consideración suprema, inmutable como ley natural que es, á saber: el instinto de conservación. Sustentémonos, pues, pero hagámoslo á gusto, sin repugnancia, sin exponernos á dolores de estómago ni de otra clase, con la grata satisfacción de quien tiene un deber tan agradable como imprescindible; con la seguridad de que nos apurará una buena digestión, pues lo contrario sería querer echarse á martirios sin vocación para ello. Y si el estómago se resiste á digerir y simular los alimentos, los célebres **PASTILLAS DEL DOCTOR RICHARDS**, cooperando á la fecunda labor de la naturaleza, lo curan, lo restablecen y lo reintegran en to as sus naturales y legítimas funciones. Hágase la prueba.

LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA
La Flor de Oro
Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos.
EL CABELLO ABUNDANTE Y HERMOSO ES EL MEJOR ATRACTIVO DE LA MUJER.
La Flor de Oro es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la más; no mancha el cutis ni ensucia la ropa.
La Flor de Oro, esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.
La Flor de Oro. Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina.
La Flor de Oro. Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.
La Flor de Oro es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénico.
La Flor de Oro conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño, el color depende de más ó menos aplicación.
La Flor de Oro. Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.
La Flor de Oro. La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más tímida ignora el arteificio.
La Flor de Oro. Con el uso de esta agua se curan y evitan las picas, cesa la caída del cabello y existe su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca será calvo.
La Flor de Oro. Esta agua debe usarla todas las personas que desean conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.
La Flor de Oro. Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada permite rizarse el cabello y no despide mal olor; debe usarse como si fuese bandolina.

7.000.000 de PREGUNTAS
Nuestra oficina se encarga de los estudios científicos, técnicos, bibliográficos y económicos, que se desean.
Ayudamos al industrial en cualquier nueva empresa, al ingeniero que desea la resolución de un problema que no conoce, al banquero que estudia algún negocio que se le propone, al profesor que desea dar alguna conferencia, al alumno que se prepara para los exámenes, etc. etcétera, proporcionándole bien un trabajo bibliográfico, detallado, bien un completo estudio con mención de beneficios, planes, presupuesto de obras, precauciones que deben tomarse, dibujos, corrección de estudios, etc., etc.
Pléase prospecto especial (añadiendo 0'10 fr.) á la OFICINA TECNICA DEL M. S. L., 8 Rue Nouvelle, París, (9e)
Expóngase con toda claridad lo que se desea saber. A visita de correo se indicarán las condiciones. Todos los trabajos que se efectúan serán propiedad de quien los mande verificar.
Los precios son sumamente económicos, ejecutándose los trabajos en muy breve plazo.

Caspa, Canas, Calvicie.

La caspa, además de ser en sí una desagradable y molesta afección, es señal de debilidad y degeneración de la piel del cráneo y las raíces del cabello; condición que exige la aplicación de un tónico estimulante. Si se descuida este sistema, seguirá empeorando el estado del cabello, perderá su color y vigor natural, aparecerán las canas, se pondrá seco y quebradizo, y caerá con profusión cada vez que se peine, produciéndose en último lugar la calvicie.

Esto es el curso natural de la pérdida del cabello, que si es cosa sensible para el hombre, constituye para la mujer una verdadera desgracia. Atentamente ofrece el TONICO ORIENTAL para el cabello, un medio seguro de evitar estas funestas consecuencias. Desde que aparece la caspa se aplicará el Tónico Oriental como está indicado en las instrucciones que acompañan al frasco, y quedará contenido el mal en su principio. Aun cuando no se haya tenido esta provisión, y el mal esté ya bien adelantado, ofrece esta delicada y eficaz preparación el mejor medio de restaurar el cabello á su estado normal. El Tónico Oriental no es ni acida ni pomada, propone todas las ventajas de estos populares afeites, sin ninguna de sus desventajas.

Da nuevo vigor al cabello y la barba comunicándoles perfume y sedosa suavidad.

RHUM NEGRITA
Una copiatada de la mejor complemento de una buena comida

COMPANIA DEL Freno á vacío
Vacuum Brake Company Limited
Dirección para España, Portugal, Francia y Bélgica:
15, Rue de Madrid, 15 PARIS

Medalla de oro en las Exposiciones universales, París, 1878, 1889, 1900.—Exposición Internacional, Londres, 1883.—Universal, París, 1889.—Gran premio en la Exposición Internacional de Milán 1905. Fuera de concurso.—Miembros del jurado.—Construcción sencilla.—Acción muy energética.—Entrenamiento casi nulo.
Freno patentado á alta presión para trenes á gran velocidad.
Frenos continuos automáticos y no automáticos para ferrocarriles y tranvías á vapor.—Freno de acción rápida para trenes largos y de mercancías.—Señales de alarma combinadas con el freno.—Adoptado en 570 redes camión de hierro á fin de 1899 en Inglaterra, en el Continente, en las Indias, América del Sur, Colombia.

Lista de los ferrocarriles y tranvías españoles que tienen adoptado este freno.
NORTE: Madrid, Zaragoza, Alcañiz; Madrid, Cáceres, Portugal; Andaluces Murcia, Granada; Bobadilla Algeciras, Linares, Almería; Torralba, Sorla; Tarragona, Barcelona, Francia; Bilbao, Santander; Bilbao, Portugalete; Reconquistas de Asturias; Madrid, Villa del Prado; Robia, Valmaseda; San Sebastián; Bilbao, Durango, Zumarraga; Salamanca á la Frontera; Lugo, Baza, Aguilas; San Julián de Mueque, Castro Urdiales; Cantábrico.—TRANVIAS: Barcelona, San Gervasio; Sardinero, Santander; Urbano de Santander; Valencia al Grao; Grao de Valencia á Turis; Avilés á las Salinas.

Jarabe de Gibert y grajeas
Afecciones sífilíticas
Vicios de la sangre
Prescrito por los primeros médicos del mundo
Preparados por MOUTONY-BUACHEL
Desconfíese de las imitaciones

EL CORREO

DIARIO POLÍTICO DE LA NOCHE
Redacción y Administración: LIBERTAD, 29

	PESETAS
Madrid, un mes.....	1'50
Provincias, trimestre, pagos directos ó en la Administración.....	5 "
Id. id., por giro y comisionado.....	5'50
Portugal, trimestre.....	8 "
Estranjero, trimestre.....	12 "

El importe de las suscripciones puede efectuarse remitiendo libranzas de la prensa, que se expenden en los estancos; del Giro Mutuo ó letra de fácil cobro.
No se admiten sellos de Correos.
Toda la correspondencia administrativa se dirigirá á nombre del Administrador de EL CORREO, LIBERTAD, 29.
Apartado de Correos, núm. 100

R. WOLF,

Magdeburgo-Buckau

Las semijías y locomóviles privilegiadas WOLF de vapor recalentado representan la agrupación más ventajosa de máquina de vapor, caldera y recalentador; son referencia á la duración, seguridad de servicio, regulación exacta y rápida, con, por lo menos, equivalente á las mejores máquinas de vapor fijas y turbinas de vapor, pero las superan por su economía, considerablenente superior y su sencillez de servicio.

En comparación con los motores Diesel, de gas pobre, de benzina y otros motores de explosión, ofrecen numerosas y notables ventajas, como posibilidad de emplear cualquiera clase de combustible (desperdicio de madera, aserrín, nastre, lignito, turba, orujo, casca, etc.). Utilización del vapor para calefacción y otros usos de servicio. Mayor fuerza de reacción. La Mayor economía, especialmente trabajando con poca carga. Manejo más sencillo. Muy alta seguridad de marcha. M. WOLF ha introducido el primero en las semijías, con el mayor éxito, el recalentamiento del vapor. Sobre la base de muchos años de experiencia, todas las partes se han perfeccionado en la forma más precisa, correspondiendo á las exigencias del vapor altamente recalentado. R. WOLF solo emplea las mejores materias primas, escrupulosamente escogidas.

Las cifras, extraordinariamente favorables, de consumo de carbón y de vapor, que jamás han sido alcanzadas por semijías, máquinas ni turbinas de vapor, se han obtenido con normales semijías privilegiadas WOLF de vapor recalentado, á saber, con sencillas máquinas compuestas con distribución por corredera cilíndrica.

Los dispositivos de fabricación, que están montados en la forma más perfecta, garantizan la mayor exactitud posible de la fabricación y el fácil recambio de todas las piezas sujetas á desgaste natural.

La extraordinaria sencillez, solidez y seguridad de las semijías y locomóviles WOLF ha quedado comprobada del mejor modo por el hecho de haberse reconocido éstas, tanto con sencillez como con doble recalentamiento, como insuperables máquinas móviles, en las más apartadas regiones del mundo y aún con deficiente servicio.

Sobre todas las fábricas de semijías del mundo la casa R. WOLF conserva como antes el primer puesto, con referencia al número y potencia de las semijías y locomóviles privilegiadas de vapor recalentado suministradas, así como con relación á las sencillas gigantesca de 100 á 600 HP.

AUTO-CENTRAL

Calle Grabador Esteve, S. G.

AUTOMOVILES

DE GASOLINA Y ELÉCTRICOS

DE TURISMO, INDUSTRIALES Y DE LUJO

Landaulets, Limousins y doble faetones

con chasis de la marca y fuerza que se desee y carrocería escogida en todos sus detalles de forma, pintura, tapizado, uje y accesorios por el comprador, vigilándose su fabricación, recibiendo las pruebas y entregando los coches terminados en perfecto orden de marcha en el domicilio del comprador sin aumento de precio sobre los de catálogo, embalaje, aduanas y transporte.

Landaulet de lujo, desde ptas. 8.000.—Doble faeton ó torpeda, desde ptas. 5.500

Automóviles usados muy poco y de funcionamiento perfecto, sumamente económicos.

Tonneaux, Doble Faetones, Landaulets y Limousins de gran lujo, desde ptas. 1.500 hasta 18.000, coches que costaron de 6.000 á 30.000 pesetas.

Para catálogos, presupuestos, datos y demostraciones prácticas gratuitas, dirigirse á

AUTO-CENTRAL

Calle Grabador Esteve, S. G.

Pensión de señoritas

DIRIGIDA POR **MILLES LOU DE MAN**
35, Rue Jacques-Jordaens, 35
Bond-Point, Avenida Louis (Bruselas)

Compañía Madrileña de Teléfonos

1, MAYOR, 1
Tarifa C

Las personas no abonadas pueden hacer uso del teléfono para conferencias y expedición de despachos, conforme á la tarifa siguiente.

Por un despacho de 30 palabras.....	Ptas. 0,30
Por cada cinco palabras más ó fracción.....	» 0,10
Por una conferencia de 3 instantes ó fracción.....	» 3,50
Por cada copia suplementaria de despachos múltiples.....	» 0,15

Servicio de abonados (1)

Por cada despacho expedido desde un domicilio que no excede de 30 palabras.....	» 0,25
Por cada 30 palabras ó fracción.....	» 0,25

(1) Para tener derecho á este servicio es necesario que el abonado haya hecho depósito previamente en la Dirección.

CUBRE-CORSÉS OKTIS

Si al mundo se le quitasen los pequeños sinubores cotidianos, podríamos sobrevivir nuestros grandes pecares. Si el desalago producido por las molestias persistentes es lo que nos amarga la vida y da lugar á todo nihilismo.

Una de las causas de disgusto más frecuentes para una mujer es el uso del corsé de fábrica, tan común en las pequeñas poblaciones, al que para su mejor presentación se le da á fuerza de plancha tal tensión, que precisamente ha de ocasionar molestias. Con la perversidad natural de las cosas humanas, cuando uno más trata de evitar los inconvenientes de dicho corsé, más vienen á agobiarnos. El remedio para todos esos inconvenientes está en los Protege-Corsés OKTIS: duplican la duración del corsé y empieñandolo se relegan al pasado las roturas de las varillas.

Los Protege-Corsés OKTIS realizan la elegancia del cuerpo y su uso está tan generalizado en París como en Londres, y penetrados de las ventajas que ofrecen, son recomendados por las principales costureras y modistas del mundo elegante.

Los Protege-Corsés OKTIS dan confort y apoyo al cuerpo en los quehaceres de la casa; y por último hay que recordar que son inoxidables y por consiguiente nunca manchan la ropa interior, pues llevan el atizado refuerzo ZAVI-ROIDS.

ALMANAQUE BAILLY-BAILLIERE

PEQUEÑA ENCICLOPEDIA DE LA VIDA PRÁCTICA



1911

6 reales

500 PÁGINAS DE TEXTO • MÁS DE 1.000 GRABADOS.
MAPAS Y LÁMINAS EN COLORES

REGALA

Una participación gratuita en el número 16.337 ó 26.278 de la Lotería de Navidad, pudiendo corresponder á cada Almanaque 200 pesetas en el premio mayor. 150 décimos de la lotería de 30 de junio de 1911. Una mesita de té, con cuatro tableros giratorios. Una preciosa y rica pasera. Una máquina de coser. Un bonito cinematógrafo de familia, y cerca de 450 regalos más que reparte entre sus compradores.

De venta.—Bailly-Baillière, Plaza de Santa Ana, 10, Madrid, y en las principales Librerías, Papelerías y Bazarres de España y América.

Algún remedio conocido hasta hoy ha obtenido tan gran éxito en Francia como el extranjero como el específico béjean.

Es el más poderoso preventivo y curativo de la gota y de todas las afecciones reumáticas agudas ó crónicas. 48 horas bastan para apagar los accesos más violentos sin temor de trasladar el mal. Bavió franco de la noticia no se pedido. Depósito en general: Poincaré y Girard, 2, rue Bayvic, París.—Depósito en todas Farmacias y droguerías.

Maravilloso remedio
Aceite eléctrico
El rey del dolor
KING OF PAIN
del Dr. Chas. de Grath

El más poderoso específico que se conoce para el linfático, el estro y curación del reumatismo, neuralgia, gota, dolor de cabeza, cólica, torticolis, dolor de espalda, dolor de pecho y de la región del corazón, calambres, dislocaciones, heridas, picaduras de insectos ó de reptiles, quemaduras, inflamaciones de los pechos, dolor en las piernas, empelme, grietas en la mano ó los pies, dolor de muelas, dolor de oídos, y cuantos otros dolores afligen á la humanidad.

El reumatismo y la neuralgia en general se alivian con seguridad y con seguridad aplicado á la parte afectada un pedazo de tela ó paño empapado en el Aceite Eléctrico de Grath sobre el cual se aplica una plancha de repasar tan caliente como la propia soporte el paciente. Después de algunos momentos se quita la tela ó paño y se hacen con el mismo aceite algunas ligeras fricciones.

El Aceite Eléctrico del doctor Chas. de Grath está reconocido por la profesión y aceptado en todo el mundo civilizado. Como precaución contra las falsificaciones, debe todo comprador asegurarse que el envase empapado en el frasco: Doctor Chas. de Grath's Electric Oil, pues sin este requisito, todo otro es llamado Aceite Eléctrico, es una imitación.

VIVIFICAR vuestros órganos fatigados por medio de los **Organismos de Zévro** es un primer premio de 0 gr. 50 cada uno.

Digestivos: Despejan la vía digestiva, mejoran la nutrición, mejoran las enfermedades crónicas y las enfermedades constitucionales.

Entéricos: Diarreas, enteritis, etc. intermitente simple ó membranosas, diarreas simples ó de los países calientes.—**Opúsculos:** Hemorroides, de todo naturaleza. **Tiroideos:** Obesidad, Bocio, obstrucciones ganglionares y tumores tiroideos.—**Mamarios:** Empelados en los fibromas, pueden evitar la operación.—**Hepáticos:** Cirrosis del hígado, ictericia, insuficiencia funcional de los arbolitos y de los deprimidos.—**Rénicos:** Albuminuria, uremia, supuración de los riñones.—**Fluorúricos:** Secreción láctea, desarrollo de las glándulas mamarias.—**Ováricos:** Afecciones útero ovariarias, cloro azaña de los adolescentes, dismenorrea.

De venta en todas las farmacias.

Lámpara Sirius

De filamento metálico.—Producción luz blanca y agradable.—Son de gran duración y no se rompe el filamento si se manipulan.—Pueden colocarse en todas posiciones.

Han llegado las de 16 bujías que consumen cinco. Se venden á tres y media pesetas y 100 bujías, que consumen de 25, 32 y 50, por cada una de 5'00, 8 y 12'50 horas de luz. Como en 75 á 100 horas amortiza el valor de la lámpara, lo que está comprobado por esta misma población por en esta misma población por en esta misma población, es un error seguir usando las antiguas, por que el exceso de gasto en un mes equivale á tres pesetas y suelta centimos por cada lámpara de 16 bujías. Si son de 25, 32 y 50, la diferencia es 5'00, 8 y 12'50 por cada una en 100 horas, y como la lámpara puede durar mil, se obtiene en este tiempo la no despreciable economía de 36, 56, 80 y 125 ptes. respectivamente. Y venden Droguería de A. Bapinosa, Las Palmas

Harina de flor de TRIGO

Es la de más confianza Absolutamente PURA Exijase en los almacenes al por mayor

Unicos exportadores **SPERLING & WILLIAMS** LONDRES